
A 申花 2020年8月7日 星期五

本版编辑 郭知欧6

和山东鲁能的比赛， 申花主教练

崔康熙又换了一套锋线阵容， 采用了

金信煜、莫雷诺和杨旭的“三高”搭配。

在这个阵容中， 金信煜的作用比

较明显，类似于一个支点，这也是申花

自上赛季中后期开始一贯运用的高点

战术。 队长莫雷诺处在左边前卫的位

置， 他的身体状态似乎还没恢复到一

半， 崔康熙可能希望他能通过这几场

比赛来尽快找回节奏和感觉。 杨旭在

国家队踢得非常努力， 他也曾在鲁能

待过，对对手很熟悉，但或许是因为到

队不久，他未能将个人能力完全发挥。

总的来说， 这三个高点之间的跑位和

连线做得比较一般，尤其在上半场，更

多是由曹 定在边路拿球给到他们。

就这三场比赛而言， 我觉得崔康

熙还在寻找一套理想的锋线组合。 申

花这赛季的人员配置对于主教练来说

是个“幸福的烦恼”，中前场的选择特

别多，三场比赛用了三种配置，让人不

免期待接下来还会不会尝试 “一高一

快”的组合。赛会制的比赛对体能的要

求很高，球员的轮换是很正常的，但我

认为主教练还是需要尽快找到一套固

定的锋线组合。

这场比赛， 鲁能主教练李霄鹏依

然让费莱尼客串中锋， 试图利用他的

身高牵制申花防线， 毕竟比利时人在

首轮对阵大连人时曾创造头球帽子戏

法。 上半场，鲁能的机会更多一些，下

半场也曾有一段时间压制了申花，掌

控了场上的节奏。 好在申花没有被鲁

能的气势压垮，始终没有放松。其实李

霄鹏的战术很简单， 上半场等待机会

并留了后招， 期望在下半场通过连换

佩莱、莱昂纳多、蒿俊闵等球员拿下比

赛。 确实， 鲁能有过一些威胁性的进

攻，包括一脚门框，但问题出在球队有

主导优势的时候没能乘胜追击， 佩莱

等球员的个人状态也比较一般。

另一方面，本场比赛，申花的防守

做得不错，尤其是彭欣力和钱杰给两名

后腰，前者参与了很多进攻，后者在身

后以防守为主。申花的中后卫在此役无

论是对球权的控制，还是对对方球员的

封堵和干扰做得都非常好，令鲁能即使

拿到了二点球也很难在罚球区外立即

发动反击，而门将曾诚更是为球队立下

了汗马功劳，确保城门不失。

金信煜在补时阶段的进球得益于

沙拉维和曹 定在中路二打一的配

合。在下半场换上沙拉维后，曹 定不

再向之前一样拿球传给高点， 而是和

沙拉维之间形成了地面连线 ，“小法

老”本身是个技术型球员，他也很喜欢

这样的打法。从上半场的高中锋战术，

再到下半场换上技术型球员、 中前场

高低结合的打法， 申花的战术变化是

很大的，也令鲁能明显有些不适应，这

对于申花而言是非常成功的。

就前三轮比赛而言， 崔康熙的战

术很丰富， 他自己或许也在寻求很多

的变化。 这赛季的申花各个位置的人

员都配备充足， 不像上赛季很多球员

需要去自己不熟悉的位置补洞， 再加

上板凳深度很厚， 因此崔康熙每次换

人都能游刃有余，很有针对性。

申花战术变化大令鲁能不适 期待崔康熙锋线新尝试

本报记者 龚哲汇

相比较去年的足协杯决赛，在整
个转会窗口动作幅度不小的申花，纸
面阵容上更有了和鲁能扳扳手腕的实
力。尤其是申花今年对于中后场的引
援，可以说在防守质量上有了明显的
提高。新援冯潇霆带着小将朱辰杰，有
效地限制了鲁能的前场高点。而在秦
升上场后，其在中场的绞杀能力又让
曹 定、沙拉维、金信煜、莫雷诺能专
心进攻，申花的制胜一球也与他有关。

在申花的防线阵容中，门将曾诚
的表现最为亮眼，也让球迷们感叹这
笔引援物超所值。前天对阵山东鲁能
的比赛中，曾诚创造了扑救成功率百
分之百的惊人数据。目前曾诚一共做
出了10次成功扑救，在中超扑救榜上
与天津泰达门将杜佳和河南建业的
吴 并列第一。此前与深圳佳兆业一
战，曾诚将自己非常熟悉了解的郜林
的怒射拒之门外，还扑出了外援马里
近在咫尺的射门，首秀可谓惊艳。
面对山东鲁能外援莫伊塞斯的大

力任意球攻门，曾诚从球门中心位置
直接飞向了死角，完成极限扑救。“对
方这个球确实罚得很好，我的注意力
也比较集中，球路判断也比较准确，所
以也展现了自己的扑救能力，帮助球
队没有丢球。”曾诚说道，不论从实用
性或是观赏性来说，曾诚的表现都让
申花球迷感叹“真是一位会飞的门将，
好门将真的可以顶得上半支球队。”
值得一提的是，申花上一次在联

赛零封对手还要追溯到2019年6月21
日客场1比0战胜苏宁的比赛，当时的
门将是陈钊，而在之后一年多的18场
联赛中，申花场场都有失球，这也是为
何球队要着重在中后场引援的原因。
赛前曾诚自然是不清楚球队许久

未零封一事的，原国门只知道球队后
防线精神统一，才是做好防守的关键，
“赛前主教练对对方战术、对方重点人

员的盯防、二点球的协防争抢等等细
节都布置得非常的细致，今天的比赛
能够取得不失球的优势，特别是我们
的后腰、边前卫回来防守和拼抢都很
积极，零封归功于场上每一个队员，在
完成主教练的战术布置时非常的坚
决，是我们每一个人的努力。”

除了本身贡献出多次精彩的扑
救，曾诚对后防线更多的帮助体现在
后防线的指挥上。年初，当曾诚、冯潇
霆来到申花的时候，有人笑话申花成
了恒大的养老院。但曾诚与冯潇霆两
人在场上不断呼喊，提醒队友们注意
防守时的站位，申花的防线变得有序
统一。而谈到球场上的呼喊声，曾诚表
示：“因为现场没观众，所以气氛没那
么热闹，球员之间相互交流的声音就
会特别明显。其实这样也挺好，给球员
之间一个相互交流的机会。我能够更
好地将自己的想法与队友交流。”

在曾诚刚到申花的时候，由于受
到去年伤病的影响，这位原恒大门将
的状态并不是很好。在队内蓝白争霸
赛上，曾诚出现了一些失误。到了球
队前往苏州封闭集训时期，曾诚又遭
遇了手指骨裂。好在曾诚在之后的恢
复不错，“伤病是不可避免的，可能会
伴随整个职业生涯，我们要去克服困
难，从伤病中走出来，这是我们应该
有的品质。这个过程可能大家看不
见，但我还是希望大家能给予更多的
鼓励。”从这两场比赛看，曾诚的状态
恢复得不错，两场比赛都有非常精彩
的扑救。

虽然球队取得了二连胜，但曾诚还
是保持了一如既往的冷静，“因为今年
赛制比较特殊，我们现在的目标还是希
望能打进前四，”随恒大八次在中超联
赛夺冠，曾诚深知想要获得好成绩的不
易，“申花的目标一直为了冠军而努力，
是一家向往冠军的俱乐部。对冠军的渴
望，我觉得跟我的目标也是一样的，所
以很快就达成了一种共识。”

本报记者 龚哲汇

似乎是察觉到“三高阵容”难以取
得效果，崔康熙在下半场开始主动求
变。下半场第60分钟，“停赛”一轮的
沙拉维替补登场，申花的“后手”就此
开始，球队从高空球开始转型为地面
渗透。半小时之后，申花的改变看到了
效果，张璐断球后沙拉维获得球权，随
后交给了身边的曹 定，后者几乎是
将身体扭成了麻花，将球传给了无人
看守的金信煜，绝杀就此诞生。沙拉维
回归球队的第一场比赛就策动进攻，
也让“蓝血人”高呼，“那个关键先生回
来了。”
不过，关于崔康熙对沙拉维的使

用上，有球迷提出了异议。沙拉维作为
中超赛场数一数二的外援，拥有数一
数二的边路拿球、突破技术，崔康熙依
然倾向于使用高点战术，令球迷为“小
法老”感到委屈。尤其是之前对阵深圳
的比赛，崔康熙献出了“小快灵”的全
新打法，帮助申花拿下中超赛季首胜，

如果彼时有擅长地面进攻的沙拉维助
阵，将对申花的这一打法有明显的提
高。对阵鲁能，同样是沙拉维、曹 定
和金信煜的地面配合，帮助球队绝杀
对手，只要打法有所改变，沙拉维在崔
康熙手下就能发挥出更多的实力。
对阵恒大时因为状态不佳和打法

上不适应，沙拉维踢得不太顺心，随后
有了比赛后的不冷静行为。这诚然有
沙拉维没有控制好自己情绪的责任，
但如果长期战术不适应，沙拉维本人
也会积累压力。好在崔康熙并未固执
己见，准备了一套沙拉维上场时的打
法，一定程度上也找回了他的“使用说
明书”。在金信煜取得进球，双膝跪地
庆祝时，是沙拉维第一个走向他与他
庆祝，足球世界韩国人和意大利人不
兼容的问题，申花队中并不存在。
值得一提的是，沙拉维本人也改变

了自己的打法。以往沙曹两人同时在
场，崔康熙往往会让他们轮流坐镇左
路，这样的战术在足协杯决赛上取得了
不错的效果，但是在首轮对阵恒大的比

赛中却没有创造出多少机会。而本场比
赛沙拉维上场后，“小法老”也并非盘踞
左路，经常游走到中担任影锋的位置，
或是进行拿球组织，或是寻找二点机
会。比赛进入补时阶段，沙拉维接到莫
雷诺传球，可惜皮球落点不佳，沙拉维
也没能调整好射门位置，皮球偏出了门
框范围，但这样的进攻机会的确是在
“三高战术”时少有的，这样的进攻组合
也值得崔康熙引起注意。

除了场上的表现之外，沙拉维的
发挥和申花的管理也有紧密的关系。
此次沙拉维意识到自己的错误，并改
变自己的态度，离不开俱乐部管理层
以及队友的帮助。对于各支球队而言，
对于外援，尤其是明星球员的管理问
题，都是摆在各支球队前面的一个大
难题。尤其是五大联赛来的球员，他们
身上的荣誉，也很容易让球队给予他
们“特权”。但这次申花的改变，已经说
明中超俱乐部的改变，球队想冲击更
好的成绩，也需要沙拉维拿出更职业
的态度去全力以赴。

沙拉维解禁“使用说明书”找到了

刘大祥评球

曾香
对于山东鲁能而言，0比1输给申花无疑是旧仇未报又添

新恨。去年12月7日的“三闷棍”使得他们丢掉足协杯冠军，如
今两队再次狭路相逢， 金信煜最后时刻的进球绝杀了鲁能，

使得后者更是郁闷。 “鲁治申”，竟变成了“鲁惧申”。

近14个月以来
申花联赛首场零失球！

曾诚一夫当关万夫莫开


